



TABE ACUSA RECORTE DE MÁS DE 20 MIL MDP

## Exige restituir recursos del FAIS a municipios

POR HILDA CASTELLANOS-LANZARIN

[hilda.castellanos@gtmm.com.mx](mailto:hilda.castellanos@gtmm.com.mx)

El alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, exhortó a la Cámara de Diputados para que se restituyan a los municipios los recursos del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social (FAIS). Advirtió que el fondo ha registrado una pérdida de más de 20 mil millones de pesos, en el actual sexenio, equivalente al 20 por ciento del fondo anual.

Durante una Mesa de diálogo sobre gasto

federalizado, con integrantes de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, Tabe Echartea advirtió que este recorte ha debilitado las capacidades de gestión de los gobiernos locales y afecta directamente a la población.

Para frenar la afectación, el también presidente de la Asociación Nacional de Alcaldes, planteó tres exigencias concretas; restituir los recursos del FAIS a los municipios y recuperar el poder adquisitivo del fondo con un ajuste inflacionario.

Además de eliminar la



Foto: Tomada de @mauriciotabe

Tabe Echartea advirtió a la Cámara de Diputados que este ajuste afecta directamente a la población.

fórmula impuesta en 2024, que, según dijo, "utiliza la causa indígena como pretexto para concentrar poder y recursos en la Federación".

"Es absurdo que se haya decidido financiar a las comunidades indígenas recortando el presupuesto a los municipios, cuando existían otras fuentes de donde obtenerlo. Prefirieron 'pellizcar' los recursos municipales, lo que representa un retroceso y una señal preocupante de centralismo", dijo el alcalde de Miguel Hidalgo.

Por último, el panista señaló que el presupuesto de Egresos 2026 aún puede corregirse si se busca una redistribución más equitativa y responsable de los fondos.

"De manera sensata, se pueden encontrar recursos para compensar esta pérdida, sin seguir utilizando la causa indígena como un pretexto para el manejo discrecional del dinero público", señaló.